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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Boletines: 
 
30 de enero, límite para entregar propuestas a Presea “Primer Supremo Tribunal de 
Justicia para la América Mexicana, Ario 1815” 
El registro de ciudadanos, instituciones u organizaciones destacadas en el ámbito de la 
justicia y en beneficio de la entidad o la nación, que sean candidatos a recibir la Presea 
“Primer Supremo Tribunal de Justicia para la América Mexicana, Ario 1815”, cierra el 30 de 
enero. El Congreso del Estado abrió la convocatoria el pasado 22 de enero para que se 
entreguen en el edificio del Poder Legislativo, las propuestas de quien o quienes se han 
distinguido por sus méritos en pro de defender, cultivar, forjar, establecer, impartir, difundir, 
fomentar, o bien, que, por su trayectoria profesional o social, se hayan destacado en materia 
de justicia. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Juan Carlos Barragán a favor de encuestar a todas y todos quienes aspiren a Morelia 
por Morena 
https://moreliactiva.com/juan-carlos-barragan-a-favor-de-encuestar-a-todas-y-todos-
quienes-aspiren-a-morelia-por-morena/ 
https://indiciomich.com/juan-carlos-barragan-a-favor-de-encuestar-a-todas-y-todos-
quienes-aspiren-a-morelia-por-morena/ 
El líder social Juan Carlos Barragán Vélez, se pronunció a favor de que sean encuestados 
todas y todos quienes aspiren a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta 
Transformación en Morelia. Barragán reconoció el liderazgo de quienes han levantado la 
mano para encabezar la coalición «Sigamos Haciendo Historia», en la capital michoacana, 
dijo, es importante que sean medidos, personajes como Ana Lilia Guillen, Fabiola Alanís, 
Humberto Arróniz, Carlos Torres Piña o Luis Navarro. 
 
Michoacán, fuera de listados para diputaciones federales por vía pluri  
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-fuera-de-listados-para-diputaciones-
federales-por-via-pluri/ 
https://metapolitica.news/2024/01/25/pluris-federales-del-prd-sin-michoacanos/ 
https://metapolitica.news/2024/01/25/michoacanos-fuera-de-pluris-federales-del-pri/ 
Michoacán quedó fuera de los listados para las diputaciones federales por la vía 
plurinominal, luego de que el Frente Amplio por México hiciera público el documento de 
quiénes irán a la Cámara de Diputados. Michoacán, que conforma la quinta circunscripción 
junto con Colima, Estado de México y Querétaro, no alcanzó a presentar ninguna propuesta 
de algún político local que integre el denominado Frente, a cuya cabeza va Xóchitl Gálvez. 
 
Tres michoacanos en lista de plurinominales del PAN al Senado y Cámara de 
Diputados federal 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/25/tres-michoacanos-en-lista-de-plurinominales-del-
pan-al-senado-y-camara-de-diputados-federal/ 
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https://metapolitica.news/2024/01/24/tres-michoacanos-en-pluris-del-pan-en-la-quinta-
circunscripcion-jose-hinojosa-a-la-segunda-posicion-de-la-lista/ 
La Comisión Permanente del Partido Acción Nacional (PAN), aprobó la lista de candidaturas 
plurinominales a diputados federales para las elecciones del 2024, en las que destacan dos 
panistas michoacanos en la quinta circunscripción, Armando Tejeda Cid, actual diputado 
federal y coordinador operativo de la campaña de Xóchitl Gálvez Ruiz, así como el ex 
dirigente estatal del albiazul, José Manuel Hinojosa Pérez, en tanto, Marko Cortés Mendoza 
estará en el Senado. En sesión de la Comisión Permanente que se llevó a cabo este 
miércoles por la tarde-noche, los panistas eligieron su lista de diputados federales en las 
cinco circunscripciones, en donde destaca el actual Senador de la República, Germán 
Martínez Cázares, quien aparece en la cuarta posición de la lista. 
 
Preocupa a perredistas falta de validación de 500 precandidaturas en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/preocupa-a-perredistas-falta-de-validaci%C3%B3n-
de-500-precandidaturas-en-michoac%C3%A1n 
Perredistas en Michoacán expresaron preocupación por la falta de validación de entre 400 
y 500 solicitudes de registro para precandidaturas en toda la entidad, validaciones que 
debieron notificarse el pasado 23 de enero, reconoció el Secretario General del Partido de 
la Revolución Democrática, José Guadalupe Aguilera Rojas. A decir del perredista, esta 
encomienda está a cargo del órgano Técnico Electoral del PRD y que, al menos hasta el 
miércoles, no se había cumplido.  
 
PRD y PRI Michoacán no han propuesto excluir a mujeres de las candidaturas, 
aseguran dirigentes 
https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-y-pri-michoac%C3%A1n-no-han-propuesto-
excluir-a-mujeres-de-las-candidaturas-aseguran-dirigentes 
Los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) no 
han propuesto excluir a mujeres de candidaturas en algunas regiones de Michoacán, por lo 
que desde sus respectivas dirigencias estatales, aseguraron, cumplirán totalmente 
la paridad de género. Lo anterior, luego de la declaración de la consejera electoral, Carol 
Berenice Arellano Rangel, respecto a que algunos partidos políticos se han acercado al 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para consultar sobre la posibilidad de eximir a 
mujeres de candidaturas por diversas circunstancias, entre ellas la seguridad de sus 
perfiles.  
 
Me quedo a trabajar en Sedum, no hay interés electoral: Gladyz Butanda 
https://primeraplana.mx/archivos/971208 
En medio de especulaciones sobre sus aspiraciones políticas, Gladyz Butanda Macías, 
titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum) en Michoacán, aclaró 
que no abandonará su cargo por motivos electorales. En redes sociales, se ha visto su 
imagen con propaganda morenista, cuestionada al respecto, Butanda Macías expresó su 
satisfacción personal de estar al frente de la Sedum y destacó su interés en continuar 
durante los cuatro años restantes de la actual administración estatal, siempre y cuando el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla así lo decida. 
 
Busca Fabiola Alanís candidatura de Morena para alcaldía de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-fabiola-alanis-candidatura-de-morena-para-
alcaldia-de-morelia/ 
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https://www.contramuro.com/fabiola-alanis-samano-se-une-a-la-carrera-por-la-alcaldia-de-
morelia/ 
Fabiola Alanís Sámano busca contender por la presidencia municipal de Morelia en las 
elecciones del 2 de junio, por lo que se registró como precandidata de Morena y espera 
medirse con Juan Carlos Barragán, Luis Navarro y Carlos Torres Piña. En entrevista 
con Quadratín, la excandidata al Senado de la República dijo que, pese a que su registro 
se concretó con posterioridad, no tiene ningún impedimento legal, pues destacó que 
además de los términos de la convocatoria, la Comisión Nacional de Elecciones tiene 
facultades para hacer otras valoraciones extraordinarias.  
 
Hasta marzo son los plazos para registro de candidaturas comunes en Michoacán: 
IEM 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/25/hasta-marzo-son-los-plazos-para-registro-de-
candidaturas-comunes-en-michoacan-iem/ 
El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien busca la reelección en las elecciones 
del 2024, podrá registrar su candidatura común con los partidos del Frente opositor hasta 
el mes de marzo, ya que dicha figura es flexible y no obliga a ningún aspirante hacerlo de 
manera inmediata, aclaró el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM, Ignacio 
Hurtado Gómez. A decir del consejero presidente del árbitro electoral en Michoacán, el 
periodo oficial para el registro de los precandidatos que conformarán la candidatura común 
en la entidad, como es el caso de Martínez Alcázar, es del 21 de marzo hasta el 4 de abril, 
en ese lapso el presidente municipal podrá asegurar la figura que lo acompañará en las 
elecciones del 2 de junio para la reelección.  
 
Tras tres días de plantón, perredistas levantan toma y acuerdan revisión de 
candidaturas 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/25/video-tras-tres-dias-de-planton-perredistas-
levantan-toma-y-acuerdan-revision-de-candidaturas/ 
La madrugada de este jueves, fue levantado el plantón y la toma de las oficinas centrales 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), luego del diálogo que sostuvieron los 
liderazgos perredistas inconformes con el proceso interno de candidaturas con el dirigente 
estatal, Octavio Ocampo Córdova. En la mesa política instalada la tarde del jueves, los 
militantes perredistas, es decir, Antonio García Conejo, Minerva Bautista Gómez y Alberto 
Frutis Solís, expusieron la necesidad de que se lleve a cabo un proceso interno de selección 
de candidaturas de manera transparente en donde se den a conocer los métodos que se 
están aplicando en cada uno de los municipios y distritos a diputaciones locales.  
 
Pide Seimujer A Partidos Revisar Perfiles Que Postularán A Cargos De Elección 
Popular 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pide-seimujer-a-partidos-revisar-perfiles-
que-postularan-a-cargos-de-eleccion-popular/ 
Ante las denuncias de presunto acoso sexual contra el director de Seguridad Vial del Estado 
en redes sociales por personal de la dependencia a su cargo, Martín Barragán Andrade que 
buscaría postularse por Morena para la alcaldía de Zamora, Carolina Rangel Gracida, titular 
de la Secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, se 
pronunció porque cada perfil que sean considerados para un cargo por cualquier partido 
sean revisados y se cierre el paso a quienes tengan antecedentes de violencia o acoso. En 
entrevista, Rangel Gracida cuya dependencia también forma parte del Observatorio de 
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Participación política de las Mujeres de Michoacán, se refirió a este y otros casos, en donde 
refirió que la postura es el llamado respetuoso a los partidos políticos. 
 
140 casillas electorales en riesgo de no instalarse: INE Michoacán 
https://metapolitica.news/2024/01/25/140-casillas-electorales-en-riesgo-de-no-instalarse-
ine-michoacan/ 
A poco más de 4 meses de la jornada electoral, se estima que hay alrededor de 140 casillas 
electorales en el estado que en riesgo de que no se puedan instalar, reconoció David 
Alejandro Delgado Arroyo, vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en 
Michoacán. Este es un tema complejo que se vive en la entidad, y que por medio del diálogo 
se espera cuando menos se pueda “salvar” unas 50 casillas electorales de las que están 
en riesgo.  
 
Por primera vez en la historia, más de 2 mil personas en prisión preventiva en 
Michoacán podrán votar 
https://metapolitica.news/2024/01/25/por-primera-vez-en-la-historia-mas-de-2-mil-
personas-en-prision-preventiva-en-michoacan-podran-votar/ 
Son más de 2 mil 685 personas en prisión preventiva, en Michoacán, las que podrán 
participar en la elección, únicamente, a presidente o presidenta de la República el próximo 
domingo 2 de junio. Esto, luego de que el presidente del Consejo Local del INE Michoacán, 
David Alejandro Delgado Arroyo y el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, así como 
el coordinador del Sistema Penitenciario de Michoacán, Ignacio Mendoza Jiménez, firmaron 
un acuerdo de colaboración.  
 
Aplica INE multas por más de 5 millones de pesos a 8 partidos en Michoacán 
https://postdata.news/aplica-ine-multas-por-mas-de-5-millones-de-pesos-a-8-partidos-en-
michoacan/ 
Por diversas irregularidades identificadas durante el ejercicio fiscal 2022, el Instituto 
Nacional Electoral (INE), multó por un monto superior a los 5 millones de pesos a un total 
de ocho partidos de los 11 existentes en Michoacán, recursos que se descontarán en un 25 
por ciento de lo que reciben de prerrogativas en el 2024. Sin embrago, dicha sanción podrá 
aplicarse una vez que los partidos decidan si impugnan o no la decisión del organismo 
electoral.  
 
Contienda electoral, bajo un nuevo escenario distrital 
https://www.contramuro.com/redistritacion-electoral-michoacan-2024/ 
La contienda electoral que se desarrolla este 2024 se da bajo un nuevo escenario distrital, 
pues en 2021 el Instituto Nacional Electoral dio luz verde a una nueva redistritación que 
aplicará en las elecciones de este año, tanto en lo local como en lo federal. Es así como 
como los contendientes deberán ajustar estrategias conforme a los nuevos escenarios en 
Michoacán, en donde la representación dentro de la Cámara Baja del Congreso de la Unión 
contará con un diputado de mayoría menos, pues de 12 distritos bajó a once.  
 
Consejerías en IEM quedarán vacantes; INE abre convocatoria 
https://www.contramuro.com/convocatoria-ine-consejeros-iem-michoacan/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) emitió la convocatoria para las vacantes que dejarán en 
el estado, tres consejeros del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) a partir de octubre de 
este año. En este caso se trata de las consejeras electorales Araceli Gutiérrez Cortés, 
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Viridiana Villaseñor Aguirre y el consejero Ignacio Peña Godínez El proceso de selección 
tiene como propósito designar a tres Consejeras o Consejeros Electorales del Instituto 
Electoral de Michoacán, quienes ocuparán el cargo a partir del 1o de octubre de 2024, por 
un periodo de siete año”, se lee en las bases, donde se precisa la documentación requerida 
y la calendarización del proceso electivo. 
 
Sin Silvano, liderazgos perredistas exhortan por la unidad 
https://www.contramuro.com/liderazgos-perredistas-michoacan-unidad/ 
Un llamado a construir candidaturas comunes con objetividad ha sido realizado por al 
menos 186 liderazgos perredistas en Michoacán, con el propósito de asegurar certeza y 
éxito en el proceso electoral que se llevará a cabo el 2 de junio. En medio de las 
descalificaciones y enfrentamientos por las candidaturas al interior del Sol Azteca, 
liderazgos perredistas dieron a conocer un manifiesto en el que resaltan que el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), heredero de diversas visiones y opiniones, que 
representa la voz de movimientos sociales a favor de un país más equitativo, enfrenta el 
desafío de tomar, en estos tiempos, decisiones cruciales.  
 
Logra MC un crecimiento exponencial en Michoacán: Toño Carreño  
https://www.quadratin.com.mx/politica/logra-mc-un-crecimiento-exponencial-en-
michoacan-tono-carreno/ 
En dos años, Movimiento Ciudadano logró un crecimiento exponencial en Michoacán y para 
este 2024, estima participar con candidatos propios en 106 de los 113 ayuntamientos, así 
como en los 24 distritos electorales locales. Toño Carreño, coordinador Estatal de MC, dijo 
que por lo pronto, hay 72 registros municipales, donde se tiene presencia emecista y 80 
precandidatos alzando la mano, así como 19 aspirantes para diputados locales. 
Entrevistado por Quadratín, el líder partidista siguió con las cifras y señaló que aún falta ver 
el tema de las acciones afirmativas en la cuestión de género. Toño Carreño defendió que 
en dos años, Movimiento Ciudadano registra un crecimiento exponencial. 
 
Analizan en el TEEM los límites del derecho a la libertad de expresión  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/analizan-en-el-teem-los-limites-del-derecho-a-la-
libertad-de-expresion/ 
Si la libertad de expresión fuera un derecho absoluto e ilimitado sería un súper poder. ¿Pero 
imaginemos una sociedad de este tipo? En la que se permite decir y publicar mentiras, 
ofensas, amenazar y realizar cualquier tipo de expresión discriminatoria y/o homofóbica sin 
restricción o sanción, reflexionó Athos David Cuevas Campillo. En comunicado de prensa, 
agregó que hay tres elementos para establecer los límites a la Libertad de Expresión: Con 
un contravalor, es decir que se asegura un derecho que puede ser igual o más valioso; debe 
estar reconocido en la Ley, por las instituciones, por la Jurisprudencia, en la Constitución y 
en los Organismo Internacionales y finalmente para que el límite sea válido, este debe ser 
proporcional, ya que debe generar un mayor beneficio colectivo, que una afectación 
individual. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Declaran inconstitucional el monto que se cobra por refrendo vehicular en Michoacán 
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https://postdata.news/declaran-inconstitucional-el-monto-que-se-cobra-por-refrendo-
vehicular-en-michoacan/ 
Tras acumular 9 resoluciones de Tribunales Colegiados federales en Materia Administrativa 
que declararon inconstitucional el monto establecido para el refrendo vehicular en la Ley de 
Ingresos del estado del 2023, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) debe 
publicarla como jurisprudencia y será obligatorio que todos los jueces federales fallen en el 
mismo sentido. Luego de casi 8 años de trabajo para ayudar de manera gratuita a los 
ciudadanos a promover y ganar los amparos, el abogado Alberto Moreno Zamudio aclaró 
que el proceso jurídico no va en contra del cobro del derecho sino del monto excesivo y 
desproporcional, ya que al no tratarse de un impuesto no debería tener un sentido 
recaudatorio sino de registro vehicular. 
 
Bedolla asistirá a Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso Electoral: Segob 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/bedolla-asistir%C3%A1-a-mesa-de-
gobernabilidad-y-seguimiento-al-proceso-electoral-segob 
La próxima Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso Electoral se realizará el 31 
de enero, en la que se contará con la presencia del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
así lo adelantó el titular de la Secretaría de Gobierno, Elías Ibarra Torres. En entrevista con 
medios de comunicación, el funcionario estatal recalcó que la presencia del mandatario en 
la mesa de gobernabilidad fortalecerá los acuerdos, las acciones y decisiones que se tomen 
en la misma.  
 
No aumentará tarifa en Michoacán: Instituto del Transporte 
https://primeraplana.mx/archivos/971207 
Juan Manzo Rodríguez, titular del Instituto del Transporte de Michoacán, afirmó que no se 
contempla un aumento en las tarifas del transporte público. En entrevista, Manzo señaló 
que esta decisión requeriría un decreto, y actualmente no es un tema previsto. “Creemos 
que la tarifa actual es suficiente para poder operar. 
  
Por seguía, 30% de huertas aguacateras tienen estrés hídrico: Secma 
https://primeraplana.mx/archivos/971171 
El titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez López, alertó 
sobre las consecuencias del estrés hídrico que afecta al 30% de las huertas de aguacate 
en Michoacán. Este fenómeno ha generado preocupación y la necesidad de abordar de 
manera urgente este problema, pues se deriva de la sequía que afecta al 100% del territorio 
estatal.  
 
Queda rehabilitado libramiento de Peribán para garantizar las agroexportaciones 
michoacanas: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/25/queda-rehabilitado-libramiento-de-periban-para-
garantizar-las-agroexportaciones-michoacanas-bedolla/ 
Para beneficio de más de 52 mil habitantes, así como del transporte de aguacate y las 
berries de la región, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró la rehabilitación del 
libramiento de Peribán donde se invirtieron 52.3 millones de pesos. El mandatario señaló 
que al inicio de la presente administración había un gran “bache” carretero, ya que toda la 
red era intransitable; por ello, se puso en operación un esquema de rehabilitación para 
fortalecer el desarrollo de los municipios.  
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Seguro, Recreativo E Inclusivo; Así Será El Bajopuente De Salida A Salamanca: 
Gladyz Butanda 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/seguro-recreativo-e-inclusivo-asi-sera-
el-bajopuente-de-salida-a-salamanca-gladyz-butanda/ 
El bajopuente del distribuidor vial de la salida a Salamanca contará con infraestructura que 
facilitará el tránsito de los peatones, lo que incentiva la movilidad activa y cumple con la Ley 
de Movilidad y Seguridad Vial. La titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad 
(Sedum), Gladyz Butanda Macías, detalló que la segunda etapa de construcción de esta 
obra contempla 130 metros lineales de ciclovía, 300 metros cuadrados de banqueta y 70 
metros de guía podotáctil para facilitar el tránsito de las personas con debilidad visual.  
 
Gobierno Del Estado Y Ayuntamiento Adelantarán Promoción Del Tianguis Artesanal 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-del-estado-y-ayuntamiento-
adelantaran-promocion-del-tianguis-artesanal/ 
El sábado 23 de marzo será el desfile artesanal de artesanos con el que da inicio de manera 
formal el tianguis de domingo de ramos, por tanto, el domingo 24 será la premiación del 
concurso estatal de artesanías y la muestra de indumentaria tradicional en el museo 
regional de los cuatro pueblos indios la “Huatapera”. Debido a que esta edición se adelanta 
la semana santa, acuerdan iniciar la promoción del evento Castor Estrada Robles, director 
del Instituto del Artesano Michoacano (Iam) destacó que por la veda electoral se acuerda 
anticipar la promoción del evento artesanal más importante del Estado y avanzan en la 
organización y logística para la llegada de los más de mil 300 artesanos.  
 
Opacidad y sobreprecio en compras de César Edwin Sánchez Coria en el SESESP de 
Michoacán 
https://moreliactiva.com/opacidad-y-sobreprecio-en-compras-de-cesar-edwin-sanchez-
coria-en-el-sesesp-de-michoacan/ 
Mediante licitaciones simuladas y adjudicaciones poco claras, el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Estatal de Seguridad Pública (Sesesp) entregó contratos por casi 70 millones de 
pesos para la compra de patrullas y motocicletas durante el 2023, en condiciones poco 
claras. Documentos que constan en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT) 
establecen cómo esa dependencia del Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, simuló los 
procesos de licitación para entregarle los millonarios contratos a empresas ubicadas en 
Jalisco, Aguascalientes y en la capital del país.  
 
Así lucirá el bajopuente de salida a Salamanca en Morelia en su segunda etapa 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/asi-lucira-el-
bajopuente-de-salida-a-salamanca-en-morelia-en-su-segunda-etapa/ 
El bajopuente del distribuidor vial de la salida a Salamanca contará con infraestructura que 
facilitará el tránsito de los peatones, lo que incentiva la movilidad activa y cumple con la Ley 
de Movilidad y Seguridad Vial. La titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad 
(Sedum), Gladyz Butanda Macías, detalló que la segunda etapa de construcción de esta 
obra contempla 130 metros lineales de ciclovía, 300 metros cuadrados de banqueta y 70 
metros de guía podotáctil para facilitar el tránsito de las personas con debilidad visual.  
 
Exige el Certificado de Legalidad de la FGE al adquirir un vehículo usado en 
Michoacán 
https://www.contramuro.com/certificado-legalidad-vehiculos-michoacan-fge/ 
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En el año 2023, la Fiscalía General del Estado (FGE) certificó la legalidad de 830 vehículos 
en Michoacán, reforzando la certeza jurídica y la seguridad en el patrimonio social de la 
población. A seis meses de la implementación del Certificado de No Reporte de Robo y No 
Alteración de Números de Identificación Vehicular, destinado a la compra y venta de 
vehículos, los usuarios de este servicio han logrado verificar la legalidad de sus posibles 
adquisiciones, contribuyendo así a un entorno más seguro. 
 
Cerrarán ventanillas de Rentas en Morelia por mantenimiento  
https://www.quadratin.com.mx/economia/cerraran-ventanillas-de-rentas-en-morelia-por-
mantenimiento/ 
Por mantenimiento a los sistemas, este jueves cerrarán las ventanillas de las oficinas de 
Administración de Rentas en la ciudad de Morelia; sin embargo, permanecerán abiertas las 
del interior del estado y la plataforma funcionará normalmente para que la ciudadanía pague 
sus refrendos vehiculares por la vía digital y aproveche el descuento del 10 por ciento que 
se otorga durante enero. Señala un comunicado de prensa que, los directores generales 
del Servicio de Administración Tributaria de Michoacán (SATMICH) y de Gobierno Digital, 
Salvador Juárez Álvarez y Juan Paulo Granados Gómez, respectivamente, anunciaron lo 
anterior y señalaron que se trata de realizar labores de mantenimiento a los sistemas 
internos de las oficinas de Administración de Rentas del Gobierno de Michoacán que se 
encuentran en Morelia, cuyo servicio se reanudará el próximo viernes 26. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Pondrán multas por obstaculizar banquetas en Morelia; prohibido apartar lugares 
para estacionarse 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/arranca-programa-
para-limpiar-banquetas-en-morelia/ 
El secretario general del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, ha emitido un 
llamado a los ciudadanos para que no invadan las banquetas del municipio con conos, 
rampas, escaleras, botes de basura o negocios. Ocupar las orillas de las calles por donde 
circulan los ciudadanos no está permitido y para el gobierno municipal es motivo de 
infracción obstruir el paso de los transeúntes, advirtió el funcionario municipal durante el 
arranque del programa ‘Sácale Brillo a tu Banqueta’. 
 
Hasta 25 mil pesos, multas para quienes abandonan basura en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/971166 
Desde 800 pesos hasta 25 mil pesos alcanzan las multas económicas para quienes 
abandonen basura, en Morelia. El secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl 
Vázquez Vargas, indicó que la norma municipal penaliza el abandono desde residuos 
domésticos hasta el depósito de escombro, basura o muebles en lotes baldíos, márgenes 
de cuerpos de agua o en las orillas de las vías carreteras y caminos rurales.  
 
En febrero, personal del Ministerio de Seguridad de El Salvador visitará Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/25/en-febrero-personal-del-ministerio-de-seguridad-
de-el-salvador-visitara-morelia/ 
En el próximo mes, una comitiva de El Salvador, estará visitando la capital michoacana para 
analizar el sistema de justicia municipal y de esta manera, se pueda implementar en dicho 
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país, anunció el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. El 
funcionario municipal explicó que personal del Ministerio de Seguridad y Justicia, serían los 
integrantes que estarían arribando a la capital michoacana, en donde se les daría un 
recorrido por los juzgados cívicos, con el fin de que puedan presenciar en vivo, audiencias 
y de esta manera que se pueda conocer a profundidad las necesidades del modelo.  
 
Clausurados cuatro espacios en la central de Abastos de Morelia por contar con 
máquinas tragamonedas 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/25/clausurados-cuatro-espacios-en-la-central-de-
abastos-de-morelia-por-contar-con-maquinas-tragamonedas/ 
Hasta el momento han sido cuatro locales en la central de Abastos de la capital michoacana 
los que han sido clausurados por no contar con los permisos puntuales para operar con 
máquinas tragamonedas, así lo dio a conoce el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo 
Benitez Silva. El funcionario explicó que a petición de los propios locatarios de la central, 
es que en conjunto con la Fiscalía General del Estado (FGE), se llevó a cabo un operativo 
para clausurar dichos espacios, mismos que pagaron su correspondiente multa y se les 
permitió volver a operar, siempre y cuando no colocaran dichos aparatos.  
 
Al menos 5 clínicas de belleza han sido clausuradas en Morelia durante los últimos 
dos años 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/25/al-menos-5-clinicas-de-belleza-han-sido-
clausuradas-en-morelia-durante-los-ultimos-dos-anos/ 
https://moreliactiva.com/en-morelia-5-clinicas-esteticas-y-medicas-han-sido-clausuradas-
secretaria-del-ayuntamiento/ 
En lo que va de la administración municipal, se han clausurado alrededor de cinco clínicas 
de belleza por no contar las licencias de funcionamiento correspondientes, así lo dio a 
conocer el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benitez Silva. Mencionó que de los 
cinco espacios clausurados, cuatro corresponden a clínicas que ofrecen procedimientos 
estéticos, mientras que la otra, ofrecía temas como una clínica normal, sin determinar los 
nombres y las ubicaciones de las mismas.  
 
DIF Morelia sensibiliza a ciudadanía sobre cultura de la discapacidad 
https://moreliactiva.com/dif-morelia-sensibiliza-a-ciudadania-sobre-cultura-de-la-
discapacidad/ 
Por iniciativa de la Presidenta Honoraria del DIF Morelia, Paola Delgadillo Hernández, el 
Gobierno Municipal desarrolla una estrategia para sensibilizar a las y los morelianos sobre 
la cultura de la discapacidad, a través de un taller vivencial dirigido especialmente a quienes 
han cometido infracciones de tránsito. El taller vivencial, cuidadosamente diseñado por el 
Centro para la Cultura de la Discapacidad del DIF Morelia, ofrece a los infractores la opción 
de cambiar una sanción económica por su participación en este taller que promueve la 
empatía y solidaridad hacia este sector de la población, con una duración de 3 horas y es 
impartido por personal profesional con y sin discapacidad. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Aproximadamente 150 docentes están en proceso de cese: SEE 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aproximadamente-150-docentes-est%C3%A1n-
en-proceso-de-cese-see 
Tras el pase de lista en Michoacán, hay un grupo de alrededor de 150 docentes que están 
en proceso de cese, por no registrarse o explicar los motivos de su ausencia en las aulas, 
informó la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. 
En entrevista con medios de comunicación, puntualizó que este grupo de docentes 
comenzaría a ser cesado de su puesto a finales de este mes de enero. Tras el pase de lista 
en Michoacán, hay un grupo de alrededor de 150 docentes que están en proceso de cese, 
por no registrarse o explicar los motivos de su ausencia en las aulas, informó la titular de la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar.  
 
Pedimos que se respete y se reconozca la persona jurídica que tenemos: SNTE 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/25/pedimos-que-se-respete-y-se-reconozca-la-
persona-juridica-que-tenemos-snte/ 
La mañana de este jueves en rueda de prensa, el presidente de la Comisión Ejecutiva de 
la Sección 18 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Héctor 
Astudillo García, señaló algunas precisiones sobre los anuncios públicos que se han hecho, 
como la entrega de documentos de basificación, entrega de plazas, asignación de recursos 
en algunas regiones o zonas del estado, donde, precisó que el sindicato en uso de su 
responsabilidad le ha señalado a la Secretaría de Educación (SEE) Michoacán en tiempo y 
forma cuales son los pendientes que más les urge atender.  
 
Niega SNTE Michoacán la entrega de 8 mil plazas nuevas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/niega-snte-michoacan-la-entrega-de-8-mil-
plazas-nuevas-11341441.html 
El presidente de la Comisión Ejecutiva de la sección 18 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) Héctor Astudillo García, indicó que el gobierno de 
Michoacán "saludó con sombrero ajeno", al indicar que el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla logró la basificación de casi 8 mil plazas para los maestros y que dio a conocer el 
pasado lunes con la presencia de la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEE) 
Leticia Ramírez. En rueda de prensa, el líder sindical refirió que, en primera, no se entregó 
ninguna plaza, es decir, que no eran nuevas, sino que la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE) no había entregado el título de basificación y ahora, al tener el nuevo código, 
existe mayor movilidad para ellos sin impedimentos. 
 
Sin avances, conflicto en Telebachillerato; sindicato insiste en renuncia de directora 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/sin-avances-conflicto-en-
telebachillerato-sindicato-insiste-en-renuncia-de-directora/ 
Las oficinas centrales del Telebachillerato del Estado de Michoacán (TEBAM) cumplen dos 
semanas tomadas por parte del Sindicato de Profesionistas del Telebachillerato (Siptem). 
No se liberarán hasta que la directora, Cristina Portillo Ayala, presente su renuncia, aseguró 
en una entrevista Armando Simón Herrejón Solorio, líder del gremio.  
 
Marcha de Poder de Base cambia ruta; lunes activan movilizaciones 
https://www.contramuro.com/marcha-cnte-poder-de-base-cambio-ruta-movilizaciones/ 
https://www.contramuro.com/protesta-maestros-morelia-exigen-destitucion-supervisora/ 
La marcha que tiene planteada la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), del ala conocida como “Poder de Base” para el 
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próximo lunes 29 de enero, cambió de ruta. Luego de la reunión que sostuvo la cúpula 
sindical encabezada por José Luis Castillo Ferrel, con la base trabajadora, se dio a conocer 
que la concentración será frente a Casa Michoacán (Casa de Gobierno) para de ahí, partir 
en la marcha. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Alerta Coepris por fórmula láctea contaminada 
https://postdata.news/alerta-coepris-por-formula-lactea-contaminada/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) a través de la Comisión Estatal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), alerta a la población sobre el retiro del lote 
ZLEFHC del producto Nutramigen Premium LGG PWD 357g, etapa 1 de 0 a 12 meses, el 
cual se distribuyó en México. De acuerdo a información de la Agencia de Alimentos y 
Medicamentos de los Estados Unidos (FDA), después de varios análisis, se detectó la 
presencia de Cronobacter sakazakii, la cual puede ser mortal en bebés, al causar 
septicemia o meningitis. Por ello, la empresa Mead Johnson Nutricionales de México acordó 
con la autoridad sanitaria retirar voluntariamente el lote antes mencionado, así como otros 
seis lotes, comercializados en otros países. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Hayan cadáver de joven desaparecido flotando en el río nuevo de Zamora. 
https://moreliactiva.com/haya-cadaver-de-joven-desaparecido-flotando-en-el-rio-nuevo-de-
zamora/ 
Un muchacho de 23 años que tenía 5 días desaparecido, fue localizado muerto y flotando 
en aguas del río Nuevo, cerca del Puente de Tubos, de esta ciudad. 
 Reportes policíacos refieren que fue cerca de las 14:00 horas que algunos campesinos 
que transitaban por el camino de terraceria que conecta el Rancho agrícola «Los Espinos», 
se dieron cuenta de un cuerpo humano flotaba. De inmediato dieron aviso a las autoridades 
y al lugar llegaron los elementos de Seguridad Pública, quienes al confirmar este hallazgo 
acordonaron el área y solicitaban la presencia del personal de la Fiscalia Regional de 
Justicia para las actuaciones correspondientes sobre la muerte de este joven. 
 
Denuncia regidor de Uruapan que Guardia Civil agredió a su esposa, una maestra 
universitaria 
https://postdata.news/denuncia-regidor-de-uruapan-que-guardia-civil-agredio-a-su-
esposa-una-maestra-universitaria/ 
Yadira Mercedes Silva, maestra de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), campus Uruapan, fue agredida por la Guardia Civil del Estado, el pasado martes 
23 de enero, así lo denunció su esposo y regidor perredista, Antonio Chuela Murguía a 
través de un video difundido en redes sociales. En dicho video, el también abogado aparece 
junto con su pareja y relata cómo el 23 de enero una patrulla de la Policía Estatal detuvo a 
la abogada Yadira Mercedes Silva, también abogada, quien fue juzgada por su aspecto, 
además de acusarla de conducir una unidad robada. 
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